

Notre Dame de Garaison, dimanche 29 Janvier 2023
- Homélie du Père Juan Carlos Martinez -

Le 26 janvier 1923, à 4 heures une dépêche tombe : « Garaison est racheté! »
Le Père Castagnède et Monsieur Laurenties arrivent à Notre-Dame pour baptiser le nouveau-né qui porte le nom de Garaison ressuscité. On sonna la grande cloche à grande volée, pour annoncer dans tout le pays l'Alleluia de cette Résurrection. “
Extraits tirés du fascicule Le jardinier de Notre-Dame.

Chers amis,

Aujourd'hui, nous sommes tous des anciens de Garaison, tout d'abord, par le cœur ; de tout notre cœur rempli de reconnaissance ; ensuite, par toute la générosité reçue, vécue et partagée à l'image des béatitudes ; une ode de vie et d'espérance.

Je me tourne vers vous, Père Pascal, vous qui êtes, à la fois, responsable du sanctuaire et représentant de la congrégation de Sainte Croix.

Vous êtes totalement partie prenante des cents ans du rachat de Garaison que nous fêtons aujourd'hui : vous faites bien partie des anciens de Garaison. Nous nous en réjouissons et remercions le Seigneur et Notre-Dame que votre congrégation ait accepté cette belle tâche, cette mission.

Cent ans c'est long, c'est loin, en regard du passé et pourtant, c'est si court et si présent quand nous regardons notre cœur et tous les visages qu'il contient. Le fruit des béatitudes vécues suppose l'amour et la croix. Le “Me voici” du Christ, le « Fiat » de Notre-Dame.

Traduit dans le langage de l'évangile, le langage biblique, nous disons : le témoignage chrétien.

Le grand témoin par excellence de ce parcours, l'homme de la situation, le trait d'union entre le malheur et le retour à la vie, 'est Frère Guillaume Gotarda.

Sans lui, tout le sens et la portée de ce centenaire nous auraient échappé ; grâce à son fidèle témoignage, chacun de nous est à même de mieux comprendre la valeur de tous les moments passés dans ces murs.

-

“... Le samedi 1er août 1903, tous les membres de la Congrégation auront définitivement quitté la Maison-Mère, pour s'enfoncer dans le chemin de l'exil. La désolation et la misère! Grande tristesse!

Psaume 125: Ils s'en vont en pleurant!

“Et pourtant au fond des cœurs, un courage et une confiance plus grande encore. Notre-Dame est si bonne ! Et Garaison est l’un des lieux bénis où elle a dit : ici, je répandrai mes dons”.

Le 9 septembre de la même année, le P. Abadie m’envoie, à nouveau, à Lez (Espagne) et le 14 sept, je pars pour Spa (Belgique) sur ordre de P. Abadie.”

“ Tout de même, il faut se détacher de Notre-Dame de Garaison ! Dieu le veut ». Le P. Abadie me réclame, me voici.

Le 24 juillet 1904 “Garaison, Garaison ! » s’écria un jour le P. Lahaille, « que vous y manquez ! Voulez-vous y revenir ? »

- Je veux bien, mais si je rentre à Garaison, je n’en sors plus.”

La vie du Frère Guillaume, pendant toute cette période si compliquée avec ses problèmes et ses revers, est, pourtant, pleine d’espérance, voire même d’un humour sain, en particulier à l’égard des responsables du camp.

“Le 5 octobre 1920, une nuée d’hirondelles nous rend visite à Notre Dame : durant 3 jours, elles visitent les lieux en chantant et gazouillant. Le 3ème jour, vers midi, au son de l’angélus, toutes prirent leur envol. Elles ont cerné le bâtiment de Marie, on fait des tours et s’élevèrent, peu à peu, vers le ciel en chantant, à leur manière, leur “Magnificat” avant de disparaître.

“Ces mystérieuses hirondelles doivent nous figurer tous les anciens élèves.

La maison rachetée n’abritera-t-elle pas de charmants petits oiseaux dont les ailes poussent ?”

—

Entre la guerre et le rachat, pas de prêtre, pas de communion pour Frère Guillaume.

“Et moi? Toujours “piou-piou” ! Dans la maison déserte, où les larmes coulent bien des fois, sans que je m’en doute.”

“Moi, je ne comprenais rien à tout cela, mais je sentais que Garaison souffrait la passion et qu’il ressusciterait.

Garaison tombe, par les cloisons, les plafonds...

Garaison n’en peut plus, comme Notre-Seigneur montant au clavaire !

Et voici qu’un jour le P. Dupuy lui dit : “Il faut préparer ses bagages...”

Frère Guillaume lui répondit : “ S’en aller ! Mon Père... ça, jamais!” Et il lui raconte le songe qu’il a fait pendant la nuit : “Je servais au réfectoire, il était rempli de professeurs ; ils étaient habillés de neuf et paraissaient tout à fait jeunes...”

—

Suite au rachat, tous les « disciples » de Garaison, amis et anciens élèves, ont tenu à apporter leur contribution à cette opération financière si coûteuse ; leur façon de prouver leur attachement à Garaison.

Psaume 125: Ils reviennent en chantant.

En tant qu'anciens de Garaison, chacun à notre façon, adressons nos remerciements à Notre-Dame qui nous a toujours guidés et accompagnés. Avec elle, s'envole notre prière vers la cité du ciel, comme un voile vers Sion, terre de vie pour rejoindre tous les anciens, de tout bord et de toute condition, ceux qui nous ont précédés et ceux qui nous rejoindrons!

Certains sont partis trop jeunes, d'autres plus âgés, mais tous, avec nous, expriment une ou plusieurs des béatitudes. Les revers et l'incertitude n'ont pas manqué, mais, aujourd'hui, cette foule immense que nous formons veut crier sa joie et sa reconnaissance.